

Palabras sinceras

Nuestro querido amigo el culto colaborador de «El Liberal» señor **Martín Palao**, viene dedicado a estudiar los riegos de la cuenca del Segura.

Es el señor Palao un enamorado del progreso agrícola de esta región y trabajador incansable: no cesa de poner todos los medios a su alcance para lograrlo.

Nosotros leemos con gran atención los trabajos de este amigo nuestro y conocedores de la materia que trata le seguimos muy de cerca, tanto por la especialísima sugestión que pone en cuanto escribe como porque el asunto tiene para Murcia un especialísimo interés.

Nada que se refiera al régimen de riegos del Segura puede ser indiferente para cuantos nos interesamos por la prosperidad de la huerta de Murcia.

No sabemos fijamente al punto donde llevará sus estudios el señor Palao, pero hemos de advertirle que cualquier modificación que se interese en las vertientes del Segura, aunque se sienta con la superabundancia de aguas hay que estudiarla mucho porque son derechos inalienables de los regentes de abajo.

Muy conformes en que cuando haya exceso de agua se prolongue la zona regable, pero por la parte racional de esa prolongación o sea por la parte de abajo de los cauces asegurando siempre el riego de la parte alta.

Así, por ejemplo, el día en que sea una realidad lo que ya comienza a serlo; esto es la abundancia de agua con exceso para las necesida-

des de la huerta de Murcia se debe intentar la prolongación de los cauces por los terrenos secos de Santomera, Torregüera y Alquerías; pero intentar desviaciones aunque subsista esa superabundancia que afecta al señor Palao, es ponernos al borde de gravísimos conflictos.

GUANO SADRIAN

Superfosfato de Cal de distintas graduaciones. — Cloruro de Potasa. — Sulfato de Hierro

RIQUEZAS ABSOLUTAMENTE GARANTIZADAS

ADRIAN VIUDES

Florida Blanca, 32.

Teléfono 97.

MURCIA.

— Depositarios y agentes en varios pueblos de las provincias de Murcia, Alicante y Albacete. —

ABONOS COMPLETOS ESPECIALES PARA CADA CULTIVO

Nitrato de Sosa.

Sulfato de Amoníaco.

des a defenderme de las injurias, calumnias y falsedades que contra mí escriben, utilizando el testaferrero de un pobre y desdichado ciego que se presta a suscribirias.

En los tribunales de justicia donde ya he presentado la correspondiente demanda, responderá Cristóbal Molina, de lo que ha suscripto, sirviendo de instrumento a los que pretenden manchar mi buen nombre tan limpio y tan honrado como puede serlo el que más.

Aquí en estas columnas he de lamentarme antes que de nada, de la facilidad con que son acogidas esas informaciones sin conciencia moral y con evidente propósito de sembrar el descrédito y la difamación de una persona reputadamente digna y honrada.

Y esa, no es ciertamente la misión de la prensa que alardea de rectitud y de espíritu de justicia.

El escrito publicado por Vds. con la firma de Cristóbal Molina, y que se inserta en el número correspondiente al sábado último día 21, está constituido por un conjunto de falsedades y de especies insidiosas y calumniosas, inspiradas por el odio de enemigo personal y por despecho de enemigos políticos.

Es falso, completamente falso, que yo comprara en la ocasión a que se refiere el escrito de Cristóbal Molina y mediante un contrato especial con la Casa Campos de Alicante,

una partida de bacalao podrido a bajo precio y por mi exclusiva responsabilidad, como se miente en ese escrito.

Yo compré y apelo al testimonio del propio señor Campos de Alicante, y al indudable de la factura de compra, una partida de bacalao al precio corriente de 63 pesetas los cincuenta kilos y no al de 27 como tan descaradamente se miente, y que al llegar a la estación de Jumilla y ser examinada la mercancía por el Inspector municipal don José Ruiz Guirao, declaró este señor que se hallaba una gran parte de este bacalao en condiciones inaceptables para el consumo.

A mí me bastó con la certificación del citado Inspector Municipal para dejar en el acto de cuenta de la casa Campos la mercancía averiada; y este y no otro fué el motivo del pleito que sostuve con dicha casa y que falló a mi favor la Audiencia de Valencia procediendo en justicia y sin necesidad para el recomendaciones del señor Barón del Solar ni de nadie.

Si el señor Barón del Solar y su hijo Jacobo han intervenido en el incidente que hace unos días tuve en el Juzgado de Yecla, habrá sido por obra exclusiva de su voluntad y sin intervención de la mía.

Y si no son ciertas estas mis afirmaciones, apelo a la caballerosidad de este señor para que las desmienta, dejando así bien sentado que yo jamás me he humillado ni ante el Barón del Solar, ni ante persona alguna.

Presumo señor director: que se nos han de ofrecer repetidas ocasiones para volver sobre estas des-

graciales campañas que enemigos personales y hasta políticos se proponen llevar a cabo.

Pero no dude Vd. que en los tribunales de justicia, en la prensa y de todos maneras, me defenderé como hombre honrado y que puedo llevar alta, muy alta la frente para resistir a los cobardes que se esconden tras un miserable testaferrero más digno de desprecio que de compasión.

Y nada más por hoy que quedar agradecido por su consideración y ofrecerme su affmo. y s. s. q. e. s. m.

Vicente Guillén.

Jumilla 23-6-19.

Las fiestas de San Juan

Los rumbosos vecinos de San Juan, que integran las cofradías del Santísimo y de San Juan Bautista, su unión de varios devotos entusiastas del populoso Barrio de San Juan han llevado a feliz término el programa de festejos, que previamente habían organizado.

Las fiestas religiosas, que comenzaron con las solemnes vísperas cantadas en la Parroquia, han revestido extraordinaria brillantez.

En la función principal, que ofició un gran coro de orquesta y voces, predicó un elocuente sermón el M. I. Sr. Dean de nuestra Catedral, panegirizando las glorias del santo

Brutista en periodos de brillante oratoria, recibiendo al final de su discurso numerosas felicitaciones.

Por la tarde recorrió la carrera anunciada una magnífica procesión, en la que figuraban las imágenes de Santa María de la Cabeza, San Isidro Labrador, la Purísima Concepción, la Virgen de la Buena Estrella y el Santo Titular, en cuyos troncos sus respectivas camareras habían colocado artísticamente profusión de flores y luces, de esplendente vistosidad, siendo elogiadas por el inmenso gentío, que en las calles del tránsito presenció el paso de la procesión.

Asistieron dos bandas de música, la del Cabezo de Torres y la de Peñón, las que también amanzaron los festejos populares, tocando escogidas piezas, que fueron muchas de ellas aplaudidas por el público.

Las calles de la carrera de la procesión estaban adornadas con colgaduras, como también algunas otras del Barrio, siendo general la alegría y el entusiasmo que ha reinado en el populoso Barrio de San Juan en estos días de sus tradicionales festejos.

Reciba la Comisión organizadora nuestra felicitación por el éxito obtenido en la brillantez de las fiestas dedicadas al Santo Titular de la Parroquia, como también los vecinos de aquella extensa barriada, que de modo tan expeditivo han cooperado al mayor lucimiento de esos festejos religiosos-populares.

..... y asunto concluido.


Sobrada razón han tenido los señores Fernández de Velasco y Rodríguez Aniceto para desautorizar a los que, con motivo de un incidente desagradable para todos, pretenden hacer campaña política.

Los periódicos de la izquierda, entre otros «El Sol», accogen lo dicho por «Levante Agrario» y hacen la consabida campaña.

Afortunadamente ha presidido el buen juicio; y los que pretendieron entablar un ruidoso pleito, no han hecho más que quedar desautorizados.

Seguramente que nosotros siguiendo nuestra norma de conducta, no hubieramos añadido ni una sola palabra a las lacónicas frases que pusimos, al dar cuenta del banquete, si la carta del señor Loustau no nos hubiese puesto en el caso imprescindible de hacerlo.

Una vez demostrada nuestra sincera imparcialidad y nuestro nobilísimo deseo de apartar la Universi-



III ANIVERSARIO
DEL SEÑOR

Don José Sánchez-Lafuente y Palacios

Abogado y Notario público
que falleció el día 26 de Junio de 1916

R. I. P.

En sufragio de su alma y de la de su hija la señorita María Sánchez Lafuente Checa, fallecida el día 30 de Septiembre último, y de la de su padre don José Sánchez-Lafuente y Gutiérrez, (q. e. p. dd.)

Se dirán misas desde las ocho hasta las doce, mañana 26, en el altar de la Virgen de las Angustias, de la parroquia de San Bartolomé-Santa María.

Su santísima viuda, madre e hija política, respectivamente doña María de Gracia Checa y Sánchez-Lafuente, hijos, hermanos y nietos don Luis y don Gerónimo que le dedican este piadoso recuerdo.

Agradecerán a sus amigos y personas piadosas una oración por las almas de los finados, y asistan a algunos de estos sufragios, anticipándoles la expresión de su agradecimiento.

Murcia 26 de Junio de 1919.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

(7)

dad de estas luchas que mantiene la pasión, solo nos resta llamar la atención de los que voluntariamente han llevado por móviles políticos las cosas a términos imposibles, por si entienden que es equivocado el camino.

Y cómo no tenemos interés en prolongar una cosa que está definitivamente sustentada y fallada ante la opinión pública, con lo dicho queda ya el asunto sobradamente discutido.

DE SUCINA

Accidente desgraciado

Trabajando en las obras de las «fuerzas del Ebro» en Camarasa provincia de Lérida, un comprovinciano nuestro, el obrero Bernardo García Vivanco tuvo la desgracia de que una vagoneta le cogiese arrastrándole por una pendiente sin que se hayan encontrado los restos del desgraciado Bernardo.

El muerto es natural de Sucina habiéndose interesado por medio de nuestros diputados que se hagan los trabajos necesarios para averiguar el paradero del cadáver.

CORRESPONSAL.

Notas del Ayuntamiento

Don Antonio Manzano García solicita sea revocado el acuerdo por el cual se autorizó a don Antonio Balando para hacer ciertas obras en la acequia Alarilla.

—A don Enrique Ayuso, perito químico se le reclama certificado del resultado que ha ofrecido el análisis de cierta muestra de agua que ha practicado.

Los Exploradores de España

TROPA DE MURCIA

III campamento regional de Sierra de Espuña

Como en anteriores años se han comenzado a recibir donativos de personas entusiastas de la Institución y del campamento que anualmente se viene celebrando, para sufragar los gastos ocasionados por los exploradores pobres.

El primer donante ha sido el Excelentísimo Sr. Obispo de la Diócesis con 250 pesetas a distribuir entre los consejos que asistan al campamento; el Excmo. Sr. D. Isidoro de la Cueva con 50 pesetas; el Excelentísimo Sr. D. Ricardo Codorniu con 25. D. Esteban Ruiz Baquería con 25 y D. José Martínez Hilla con 10.

Se hace un llamamiento a toda persona pudiente que tenga algún entusiasmo por la Institución para que contribuya con donativos, los cuales podrán remitirse al señor Secretario del Consejo antes del 1.º de Julio.

El abastecimiento de víveres al campamento estará a cargo este año del comerciante don Francisco Ruiz Medina, el cual ha adelantado la nota de precios de los principales artículos puestos en el campamento, pudiendo utilizarlos tanto las tropas de exploradores como las colonias escolares que han de concurrir y en general todos los asistentes al campamento.

La mencionada nota es la siguiente:

Alubias superiores, 0'90; arroz, 0'85; azúcar terrón, 1'90; id. blanco, 1'85; café extra, 8'50; café superior, 7'50; chocolate colonial, 1'25; bacalao inglés, 4'00; salchichón, 12'00; tocino, 5'50 y 5'25; garbanzos de Castilla, 1'55; patatas, 0'35; pan, 0'75; jamón, 8'25 (tipo kg)

Aceite, 21 peseta (4); leche condensada, 2'00 bote.

Además toda clase de conservas, embutidos, etc., etc.

Las izquierdas

De la noche Por telégrafo

Comentarios a una reunión

Continúan los comentarios, en todos los círculos políticos, sobre la reunión de los jefes de la minoría izquierdista.

Sábase que el conde de Romanones protestó en la reunión con gran energía de que se le haya acusado por algunos de los jefes de gran timidez para el cumplimiento de los acuerdos adoptados.

La oposición

Afirmase que la oposición empezará por el nombramiento de la comisión de actas.

También se opondrán a que la Junta de diputados discuta una prorroga de los presupuestos.

Los republicanos

De la noche (Por telégrafo)

Más reuniones

En el Congreso se reunieron los republicanos para cambiar impresiones.

Acordaron ratificar el acuerdo nombrando a Lerroux para que ostente la representación de la minoría.

Este dirigirá la oposición contra el Gobierno y se pondrá de acuerdo con los demás jefes de las izquierdas para llevar a cabo el pacto verificado entre los liberales monárquicos y los enemigos del régimen.

La apertura de las Cortes

(POR TELEGRAMA)

Cambio de Cámara

El Gobierno comunicó a las secretarías del Congreso a las tres y media de la mañana que se verificaría en el Senado la sesión inaugural de las Cortes en vez del Congreso como se había anunciado.

Al tener conocimiento de la noticia tanto los senadores como los diputados se mostraron sorprendidísimos.

En Palacio

La noticia del cambio de Cámara no se pose en Palacio hasta la tarde. Así se deduce, pues a las diez y media de la mañana fueron enviados al Congreso los atributos de la Realza.

Fueron trasladados después desde allí al Senado conforme a las órdenes dadas por el Gobierno.

Los periódicos

Algunos periódicos censuran al Gobierno por la rectificación apremiante que ha hecho.

Otros por el contrario más imparciales, manifiestan que estaba justificadísimo, pues al hacerlo el Gobierno se ha acogido a la ley de relaciones de las Cámaras que le autoriza para designar el lugar donde se ha de verificar la apertura.

La comitiva

Mucho antes de la hora anunciada se encontraban todas las calles de la carrera invadidas de público, Fuerzas del ejército cubrían toda la carrera.

Al paso de los reyes fueron estos objeto de grandes aclamaciones.

En el Senado

A las cuatro de la tarde se verificó la sesión con la solemnidad acostumbrada.

El Salón de sesiones ofrecía un aspecto brillantísimo.

En las tribunas se veían gran número de damas y muchos diplomáticos.

También asistieron gran número de diputados y senadores. Abrió la sesión Régis Aura Boronat acompañado de los secretarios de edad.

El Mensaje de la Corona

El Mensaje de la Corona contiene lo siguiente:

Política exterior

Las relaciones diplomáticas con el Vaticano y todas las naciones europeas continúan siendo, como siempre lo han sido, de una gran cordialidad a excepción solo de Rumania en donde por las circunstancias especialísimas que atraviesa aquél reino ha sido preciso a nuestra representación diplomática retirarse de Petrogrado.

Como resultado de la guerra han surgido nuevos estados como son Finlandia, Checo Eslovacia y Polonia cuya independencia hemos reconocido.

La liga de las naciones

Al mismo tiempo parece ser que la hora de la paz definitiva se acerca en estos instantes y por tanto hemos de acogerla con gran júbilo, tanto más cuando España al iniciarse la Liga de las Naciones ha sido designada para formar parte con las demás naciones del comité ejecutivo provisional de la misma y que a las Cortes competirá en su día deliberar sobre lo que esto hace referencia.

Legislación internacional obrera

Al mismo tiempo y como resultado de la situación actual ha surgido en todos los pueblos la necesidad apremiante de establecer entre todas las naciones una estrecha relación en cuanto concierne a la legislación obrera, problema que hoy atañe por igual a todas ellas y que obliga a establecer una legislación internacional que el Gobierno presentará a las Cortes para que estas rijan aquellos extremos que de la misma deban aceptarse.

La situación de África

Estudia detenidamente la labor

que nuestro ejército viene desempeñando en Marruecos, la importancia de nuestra intervención, la ampliación de la zona que poseemos y de los adelantos logrados en nuestra empresa, elogiando la labor que realizan nuestras fuerzas.

Al mismo tiempo y con objeto de realizar en nuestras posesiones de África Occidental las mejoras más importantes que demandan, el Gobierno prepara para su presentación al Parlamento, varios proyectos para su realización.

Necesidad del presupuesto

Además teniendo en cuenta la situación tanto interior como exterior de nuestro país, vemos que nuestras necesidades han ido en aumento en estos últimos años y que para poder hacer frente a todas ellas es necesario que las Cortes aprueben un nuevo presupuesto para el próximo año de 1920, que sea suficiente para poder atender a las necesidades de carácter urgente que se presentan en estos instantes.

Proyectos a presentar

En cuanto a la norma a seguir por el Gobierno, dice que se presentarán a la aprobación del Parlamento todos los proyectos que crea necesarios para llevar a su realización las reformas judiciales, ya aprobadas en el Senado, las reformas militares, ya votadas, (sobre reclutamiento instrucción y muy especialmente en lo que se refiere a la aviación puesto que se ha patentizado la gran importancia de este servicio).

La condición de las clases sociales necesitan ser mejorada, para lo cual es necesario realizar disposiciones contenidas en la legislación vigente aplicables en estos momentos y completarias y aun modificarlas sino son suficientes y dictar nuevas disposiciones si fuese necesario para lograrlo.

Pero no solo se necesita facilitar la situación material del pueblo sino también la cultura y para ello es necesario impulsar y fomentar la instrucción, conseguir la edificación de edificios escolares y ampliar la enseñanza superior.

También precisa para el mejor desenvolvimiento de nuestra fuerza militar construir nuevos cuarteles de condiciones higiénicas y materiales muchos mayores que las hoy tienen y poner al ejército en posesión de nuevo material de guerra ya que este ha variado grandemente a consecuencia de la última contienda mundial.

Obras públicas

En cuanto a esto hay que emprender un plan nuevo, mucho más extenso que el actual para conseguir aumentar grandemente el número carreteras, construir nuevos ferrocarriles por cuenta del Estado que unan los centros productores con las grandes ciudades, facilitado de este modo el rápido transporte de las mercancías, e intensificando los transportes tanto marítimos como terrestres.

Sanidad

Urge así mismo la construcción de nuevas viviendas para lograr que estas tengan condiciones más higiénicas y el aumento y regularización de los servicios sanitarios para impedir cualquier epidemia, facilitando la asistencia pública.

Vigorización de la Hacienda

Pero para la realización de todo este plan de reformas y mejoras sociales es preciso aumentar los ingresos que actualmente tiene el Tesoro, y para ello no existe más solución que procurar vigorizar nuestra Hacienda creando nuevos impuestos dentro de una norma de justicia y teniendo muy en cuenta que es preciso aliviar la situación de los pequeños contribuyentes, gravando también al capital si bien dentro de un espíritu prudencial, ya que esta goza de la protección del Estado.

La revisión arancelaria es de urgente necesidad, lo mismo que lo es

la reforma del régimen local que habrá de descansar sobre haciendas particulares, pero procurando también dar un poco de autonomía al desenvolvimiento de las provincias y municipios.

El deber ciudadano

Todo lo dicho demuestra de un modo claro y terminante que es necesario emprender en estos momentos las empresas y reformas que son necesarias y urgentes para lograr el desenvolvimiento económico, industrial y mercantil de nuestro pueblo y para ello hace falta la colaboración de todos los españoles, que en estos instantes serán cumplidores fieles del deber ciudadano que les corresponde y no teniendo presente más que la necesidad del engrandecimiento patrio facilitarán la labor a emprender, consiguiendo mediante esta acción mancomunada el tan deseado engrandecimiento de España.

El desfile

Terminada la sesión dió comienzo el desfile que resultó brillantísimo. Fue precedido por los reyes y los infantes desde uno de los balcones.

La presencia de los reyes fue acogida con grandes aclamaciones y vítores.

El santo de Cierva

De la noche (Por telegrama) Visitas

El ministro de Hacienda recibió esta mañana gran número de visitas con motivo de celebrar hoy su onomástico.

Los periodistas

Los periodistas fueron obsequiados por el ministro con dulces y tabaco. Brindóse por la prosperidad de España.

Los funcionarios

También estuvieron a visitarle gran número de funcionarios que al mismo tiempo que le felicitaron le hicieron presente su reconocimiento.

Habla Cierva

Los periodistas manifestaron al ministro de Hacienda que Lerroux había anunciado que en la sesión de mañana pediría la dimisión de Gobierno en pleno por cobarde. Cierva contestó humorísticamente que al haberlo dicho de buena fe habrá que complacerle, pero hay que tener en cuenta que la sesión de mañana del Congreso se limitará a la elección de la mesa interior.

VALLADOLID

De la noche (Por telegrama)

Incendio imponente

El gobernador de Valladolid manifiesta que ha ocurrido un formidable incendio en la estación del Norte, de aquella ciudad.

El incendio adquirió caracteres alarmantes quedando destruidas gran número de mercancías. Las pérdidas son bastantes crecidas.

Los romanonistas

De la noche (Por telegrama)

Cambiando impresiones

El conde de Romanones reunió hoy a todos los exministros de su partido para cambiar impresiones y fijar los puntos generales de su actuación parlamentaria.

Barcelona

De la noche (Por telegrama)

El gobernador a Madrid

Ha marchado a Madrid el gobernador civil de Barcelona.

El objeto de su viaje es lo referente a la cuestión de la policía catalana. Afirmase que algunos de los jefes han presentado la dimisión de sus cargos.

Un petardo

En la fábrica de pianos Cusso estalló un petardo. Los destrozos han sido bastantes pero no hubo que lamentar desgracia alguna. No se conocen los autores del

Gambó

Ha llegado a esta Cambó quien estudió hacer declaraciones.

Las elecciones provinciales Los monárquicos se abatenrán de intervenir en las elecciones provinciales.

Lérida

De la noche (Por telegrama)

Hazañas de un loco

En uno de los pueblos próximos a la capital el joven Juan Pourá de distinguida familia, en un ataque de locura mató a cuchilladas a una anciana.

Después la decapitó y recorrió las calles con la cabeza de la víctima causando gran pánico.

Penetró en la iglesia en donde pretendió acometer a los fieles con un enorme cuchillo, teniendo aquellos que darse a la huida.

No pudiendo reducirse fue tirado resultando gravemente herido.

Orense

De la noche (Por telegrama)

Una bomba

En la redacción del periódico «La Región» encontrase una bomba de dinamite.

Se realizan gestiones para descubrir a los autores que se confían sean habidos.

LA PAZ

De la noche (Por telegrama)

Gran júbilo

En París ha producido enorme júbilo la noticia de la aceptación por Alemania de las condiciones de paz. Se organizaron manifestaciones patrióticas.

Los balcones fueron engalanados Consejo

En el Eliseo se verificó Consejo de ministros.

Clemenceau fué muy felicitado. La delegación Alemana

Esperase la llegada de la delegación alemana. Se cree que el jueves, será firmada la paz.

En este caso en dicho día saldrá Wilson después de la firma.

El crimen de ayer

Ayer se cometió un crimen en Cabeceiros, en el cual fué la víctima el vecino de dicho lugar José Zamora, de 64 años, conocido por el «Tío Pepe» y que gozaba del aprecio de todos sus convecinos.

El matador es un sobrino suyo llamado Francisco Muelas.

Antecedentes

Hará próximamente unos veinte años que el tío Pepe y su mujer se llevaron a su casa para criarlo al Francisco con quienes ha vivido hasta el día.

Algun tiempo después murió la mujer del tío Pepe y continuaron viviendo en casa de éste el Francisco y su mujer.

Dícese que el viejo debido a los tratos que recibía de la mujer del Francisco decidió contraer nuevo matrimonio con Dolores Baño de la misma edad próximamente que él. Con este motivo el hijo de esta parece ser que manifestaba que él sería quien en definitiva había de heredar al Zamora; pues este era un hombre bien acomodado.

Las palabras del hijo de la Dolores hubieron de molestar al Francisco y con este motivo surgieron algunas discusiones entre ambos pero nada llegó a ocurrir entre ellos.

También hubieron de producirse algunas discusiones acaloradas entre el tío y el sobrino, pero sin que nada pudiese sospecharse.

El hecho

Hoy salieron juntos de casa Francisco y su tío y como a unos veinte pasos de la casa aquel disparó sobre éste la escopeta que llevaba, alcanzándole la bala en el cuello y produciéndole la muerte en el acto.

Los móviles del crimen parece ser que han sido el impedir el Francisco que su tío se casase pues en este caso tenía que perder la herencia.

El juez de San Jaan se personó en el lugar del suceso acompañado del actuario señor Sala y del alguacil del Juzgado ordenando el levantamiento del cadáver. El Francisco aun no ha sido detenido.

BOLETIN RELIGIOSO.

Junio 1919

MIERCOLES XXV

Santa Orosia, San Guillermo cfr. San Eloy y Santa Lucía.

MES DE JUNIO

En San Nicolás.—Ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús, en la misa de ocho, con exposición de S. D. M.

En San Bartolomé Santa María.—Todas las mañanas a los tres cuartos para las siete, Ejercicios y Misa al Sagrado Corazón de Jesús.

VELA Y ALUMBRADO

Día 25.—En Capuchinas. Las Misa y Estación por doña Rosa Miró Ibañez.

Tienda-Asilo

Durante la pasada semana se han despachado en este benéfico establecimiento 1764 raciones de comida y 1662 de pan, de las cuales 1400 de las primeras y 1400 de las segundas han sido repartidas gratis para la extinción de la mendicidad y para los niños de la sala maternal 50 raciones de comida y 50 de pan. El jueves y domingo se mejoró la comida por cuenta de esta institución benéfica.

Han salido de semana don Antonio Alvarez Caparrós y don Juan Hernandez Guisarro.

Han entrado don Andrés Almanza y don Cesar Casslins.

Noticias

Denuncias municipales

Han sido denunciados varios comerciantes por falta de peso en el género que expenden.

CAFE DEL SOL

En este establecimiento, al frente de cuya cocina se encuentra el reputado maestro Cándido Martínez, que cuenta con 48 años de éxito creciente, se sirven todos los días los exquisitos helados de mantecado, fresa, piña, melocotón, avellana, horchata, limón y café helado.

Servicio a domicilio. Teléfono número 8.

Gran surtido de abanicos

Perfumería Morell

CALLE DE LA MERCED, NUM. 19

Canastos de madera

de todos tamaños, para empaquetar fruta, se venden a por mayor y menor en la espartería de José Fuster, Pano de San Francisco 28

Regreso

Ha regresado de Madrid nuestro estimado amigo el catedrático de este Instituto don Marcos Martín de la Calle.

Sea bienvenido.

Si V. desea evitar los ardores de la cara después de afeitarse, aplíquese al terminar «ESBERINA» y lávese luego con JABON «ESBERINA».

De venta en farmacias, droguerías y perfumerías.

DE BULLAS

La bendición de la Bandera de los Exploradores.— La procesión del Corpus.

Llegó el domingo en que, como saben los amables lectores, había de celebrarse el acto de la bendición de la bandera de los Exploradores de este pueblo y la procesión del Corpus. Gran gentío paseaba desde las primeras horas las calles visitando los altares a los que solamente faltaban algunos detalles para terminarlos.

A las siete la banda de música de los Exploradores, cuyo instrumental ha sido comprado con el producto de una suscripción voluntaria abierta para ello y no cerrada aun, por ser pocos los instrumentos adquiridos hasta hoy, recorrió las calles tocando Diana.

Desde las nueve, el paso por las calles que afluyen a la plaza en donde está situada la iglesia y el Cuartelillo, se hacía difícil por la numerosa concurrencia. A pesar de estar el templo desde antes de esta hora lleno de fieles, la gente pugnaba por entrar, entre las protestas y reproches de los que lo ocupaban.

Aun no habían dado las diez, cuando un murmullo general de simpatía, anunció la llegada de los padrinos. En la puerta de la iglesia les esperaban el Consejo con su presidente a la cabeza, los Exploradores y la música, esperaban formados y tocando esta un bonito paso doble. Acompañada del padrino, el señor Marqués de Bondad Real, descendió del coche la noble y virtuosa señorita doña Maravillas Pidal que venía en representación de su señora madre la Duquesa. Marquesa de Pidal. La señorita Maravillas como cariñosamente le llama todo el pueblo, es querida de todos sin distinción de clases ni edades, pero no se le quiere por lo que es, sino por lo que vale. Su alma siempre propensa a hacer el bien siente inefable gozo con secar las lágrimas del desvalido y remediar el infortunio. Pero esto hecho sin vanos alardes que desvirtuarían tan hermosa obra, puesto que sabe que la caridad que llega al Cielo es incompatible con las vanidades. Por eso el pueblo la quiere y la respeta y ayer como siempre, recibió demostraciones de ese sagrado afecto, al entrar en la iglesia, durante la procesión y al regresar a sus posesiones.

A las diez, dió comienzo el acto de la bendición de la bandera, con toda solemnidad y pompa que el caso requería. En el presbiterio tenían designados sus puestos los padrinos, el Ayuntamiento, el Consejo y demás invitados. Una vez que salieron revestidos los sacerdotes que habían de celebrar la misa, el Consejo en pleno entró en el presbiterio conduciendo la bandera que fué entregada a los padrinos que la recibieron a los acordes de la Marcha Real y se procedió al sublime acto de la bendición.

Después de bendita la bandera, fué entregada por los padrinos al abanderado, el cual la recibió también a los acordes del Himno Patrio.

Una vez celebrada la misa, formóse la procesión. Delante iba una patrulla de Exploradores seguida de su banda de música y cerrando la procesión, el resto de la tropa con su bandera a la cabeza y precedidos de numeroso público que apenas les permitían llevar el paso con la marcialidad que ellos deseaban. El recorrido por las principales calles en donde estaban los altares y arcos se hizo con el mayor orden.

Al regreso de la procesión, fueron obsequiados por el Consejo, los padrinos, el Ayuntamiento y demás invitados con dulces y licores y después en el Cuartelillo, a la tropa con dulces y refrescos, quedando todos muy satisfechos de las atenciones recibidas.

Como por la tarde estaban invitados los Exploradores y su Consejo, para merendar en el Carrascalajo por la ilustre señora marquesa de Pidal y marqueses de Bondad Real, allí fueron todos precedidos de gran parte del pueblo, ansioso de presenciar los agasajos con que serían obsequiados sus hijos, sus hermanos y sus amigos.

A eso de las cinco, llegaron al Carrascalajo, penetrando hasta la plazoleta de la vivienda de los Marqueses formados en filas de cuatro, con la bandera desplegada y a los acordes de un bonito paso doble. Los señores Marqueses desde los balcones de su casa presenciaban su llegada. El corneta de órdenes dió un toque de atención y acompañados de la música entonaron el Himno de los Exploradores, teniendo estos el honor de ser oído también por el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis, que ha venido a esta para pasar unos días.

El señor Obispo se dignó aplaudirlos así como también los señores Marqueses a la terminación del patriótico canto.

Al terminar se dieron vivas a Excelentísimos señores Obispo y Marquesses, que fueron contestados con entusiastas y repetidos hurra! Momentos después la Marcha Real resonó en el espacio, al ser depositada la bandera en el domicilio de sus padrinos y después de esto siguieron tocando los pequeños músicos, varias piezas compuestas por su instructor.

Mientras tanto, el Consejo salía daba a los señores Marquesses, los que hicieron a sus huéspedes las honras de la casa con la más noble y exquisita finura. El señor Obispo acudió a saludar a todos, dándole al Consejo la más entusiasta enhorabuena por componer la tropa de Bulles tan numeroso grupo. Con elocuentes frases exhortó al Consejo para que procuren que no decaiga el entusiasmo, declarándose partidario de la Institución por la obra de cultura y educación que llevan a cabo por sus Consejos.

Que él aplaudía que está situado el Cuartelillo en el edificio de la iglesia, añadió que no debe olvidarse el lema de los Exploradores, y que respetar es obedecer y que él tenía fe en que aquí no decaería el entusiasmo. El Consejo le dió las gracias por su bondad y le prometió que no habría obstáculos que no venceran para que sucediera así. Preguntó cuanto tiempo hacía que tenían a sí los exploradores, quedando muy sorprendido cuando se le dijo que aun no hacía tres meses que aquellos niños apenas si conocían una nota.

Elogió el trabajo de su instructor, afirmando que parecía increíble que en tan poco tiempo hubieran hecho tantos progresos. Se retiró después a sus habitaciones y seguidamente se ordenó a la Tropa la marcha al «Campo del Teniso», situado a poca distancia, para hacer instrucción. Momentos después llegaron allí los señores marquesses a presenciar los trabajos, alabando el sumo grado de instrucción de aquellos niños, por su edad y veteranos por su saber. El señor Obispo fué a verlos y de sus labios también salieron palabras encomiásticas.

Terminada la instrucción, marcharon ordenadamente a donde habían de ordenar.

Pero aquello en vez de merienda fué un banquete al aire libre servido con la esplendidez que en los señores marquesses es peculiar. En una palabra, aquello fué una romería de feliz recordación, en donde reinó la más franca y sincera alegría.

El público todo, fué obsequiado también por el señor marqués con cigarrillos, que él mismo fué repartiendo con exquisita amabilidad. El Consejo y los instructores también merecieron los obsequios de los marquesses.

Terminada la comida pasó el Con-

sejo a dar las gracias a los señores marquesses por sus atenciones y tuvieron el gusto de oír de los señores de la señora marquessa, que ella amaba a este pueblo como cosa suya, por lo que alienta toda obra que engrandece al pueblo.

Después de darle las gracias y mostrar su agradecimiento el Consejo, le pidieron autorización para retirarse. Se volvió a tocar la Marcha Real al aparecer la bandera y seguidamente volvió a cantar el Himno y entonces fué el momento culminante de la fiesta. El entusiasmo se desbordó y entre salomónicas se lanzaron vivas a España, al Rey, a los Marquesses, a la Institución, a Bulles y a los Exploradores, aplaudidos por la familia toda de los Marquesses que ocupaban la terraza, y cuantos se encontraban presentes.

Gratos recuerdos quedarán a todos de la fiesta de hoy y gozosos pueden estar el Consejo de la Tropa y demás instructores, del éxito alcanzado. Ellos tienen la simpatía del pueblo, porque ve que sus hijos se educan y que la cultura se extiende, cuando aún no hace un año que existen los Exploradores en esta.

Perseverancia pues y si por acaso, que no lo creo, el violento huracán de las pasiones tratara de derrumbar algún día la gran obra que cimentais, opond a él como valla indestructible la abrumadora elocuencia de los hechos y seguid constantes y valerosos «Siempre adelante».

E. MUR

23-6-919

Precios del Mercado

LONJA

Precios del día 24: Patatas, 11'50.-Id. nuevas, 00.- Lechugas, 0'40.- Ajos, 41'0.- Tomates, 23'00.- Pasa, 24'0.- Bajocas, 45'0.- Cebolla, 20.- Calabazas, 60'0.- Guisantes, 0'00.- Pepines, 60'0.- Limones, 18'0.- Correas, 00'0.- Alcachofas, 00.- Albaricoques, 00.- Peras, 20.- Pimientos, 30.- Ciruelas, 00'0.- Manzanas, 00.- Judías, 00'0.- Melones, 30.

PESCADERIA

Precios del día 24: Lengüado, 0'00.- Pescada, 0'00.- Merlujo, 0'00.- Sardina, 00'0.- Boga, 0,00.- Mujol, 2'50.- Dorada, 2'00.- Bonito, 0'00.- Atún, 0'00.- Pajel, 0,00.- Salmonete, 0'00.- Magros, 2'10.- Calamaras, 0'00.- Alacha, 0'00.- Galondrina, 0'00.- Merluza, 0.

Crónica financiera de Madrid

Ha seguido siendo tema preferente de todas las conversaciones y comentarios del mundo financiero, el resultado del empréstito realizado el lunes 16 del actual, que ha superado

en mucho a las más optimistas previsiones, ya que siendo 371 millones de pesetas el margen de suscripción a metálico comprendidas los cuatro millones en Obligaciones y diez en Bonos que no han acudido a la conversión y han de ser reasumidos, la suscripción total en efectivo ha ascendido a 16 633 millones de pesetas, ó sea casi 34 veces el nominal pedido, resultando, por tanto, el prorrateo de los suscriptores a metálico al 2'905 por 100, ó sea que el que haya suscrito 100.00 pesetas nominales solo tendrá 2.190 efectivos, que es la cantidad que les correspondará en el prorrateo.

La Bolsa se ha mantenido muy firme durante este último período del empréstito, hasta el punto de que el lunes a la misma hora en que se estaba efectuando la suscripción el 75'30 por 100, cotizaba el Interior viejo a con prima de casi tres enteros ó sea a 78'40, sosteniéndose después bastante bien y terminando hoy a 78'05 al contado, 78'10 a fin de mes y 78'25 al próximo, debiéndose este pequeño descenso a las ventas a plazo que se están realizando por la Banca en estos días para realizar los beneficios ó margen entre el precio de adquisición y el de venta.

Como la cantidad cedida ha sido relativamente pequeña y el numerario movilizado de bastante importancia, es de esperar que ahora este dinero sin colocación vuelva al mercado desazono de trabajar y lo anime, pues como se echa encima el calor hay que invertir el numerario disponible para empazar el descenso veraniego, siendo por tanto casi seguro que tendremos una temporada de gran animación bursátil, aun cuando después venga la paralización en los cambios y operaciones.

La Banca se muestra también muy emprendedora, pues quiere aprovechar los sobrantes del empréstito para realizar emisiones de industrias particulares, diciéndose ya que el Ayuntamiento quizá realice una nueva emisión de Obligaciones.

Las cotizaciones se mantienen bien, pues el Exterior cierra a 88,40 con algo una baja de diez céntimos; el Amortizable 4 por 100 no varía de 90; el 5 por 100 se hace a 97,60 y 50 con alguna mejora y gran animación y las Cédulas del Banco Hipotecario se limitan a repetir cambios.

Vuelve a registrarse animación entre el grupo bancario, pues el Banco de España pasa de 514 a 515'50; los Bonos se cierran a 305; el Hipotecario sube de 267 a 272; el Hispano de 341 a 345; el Español de Crédito a 160 sin variar y el Río de la Plata pierde dos pesetas, quedando a 53.

Tabacos y Explosivos participan de la mejora de los Bancos, pues suben de 312 a 315 los primeros y de 325 a 335 los segundos, y las

azucareras se mantienen firmes sin perder valorización.

Es de notar la mejora que registran las Felguerras que llegan hasta 135, ó sea seis duros y medio de alza sobre el sábado anterior, estando también firmes los Altos Hornos, y las Obligaciones de Rio Tinto que finalizan a 107,25.

Sóloamente los ferrocarriles se mantienen con muy poco negocio, cerrando a 352 los Alicante y 334,50 los Nortes sin variaciones sensibles.

El Mercado monetario señala cierta nerviosidad ó indecisión, pues no consigue sostener ninguna de las mejoras que se registran, habiendo perdido en la semana un entero los francos que cierran a 78,50, mientras las libras suben de 22,98 a 23,10 y los dólares de 4,98 a 4,9975.

La política financiera del Gobierno a desarrollar en el Mensaje de la Corona en la apertura del parlamento, es esperada con cierta expectación en los centros financieros, pues ella ha de marcar la pauta y derroteros a seguir en lo sucesivo por el capital nacional, que lleva, ya bastante tiempo en expectativa de inversiones seguras y productivas, que sirvan a la vez a desarrollar la economía nacional y a fortalecer el cultivo industrial y comercial del país.

Ricardo Suarez Martinez Redactor Jefe de «El Financiero.» Madrid 21 de Junio de 1919.

Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, el movimiento natural de la población habido en esta capital y provincia durante el pasado mes de Mayo fué el siguiente:

Table with columns: Movimiento, Provisión, Capital. Rows include: Nacimientos (1647), Defunciones (1318), Matrimonios (432), Abortos y nacidos mtes. (11), Natalidad per 1000 htes. (2'62), Mortalidad (2'10), Mortalidad (0'69), Mortalidad (0'02), Nacidos (Varones 946, Hembras 701), Fallecidos (Varones 672, Hembras 646).

PASTILLAS PURGANTES YER SON LAS MEJORES DEL MUNDO para la limpieza y desinfección del aparato GASTRO-INTESTINAL. Su uso le evitará toda clase de epidemias. Constituyen el mejor purgante para NIÑOS, ADULTOS y ENFERMOS. Caja con dos pastillas, sólo cuesta 30 céntimos.

REUMATISMOS · GRIPES JAQUECAS · NEURALGIAS DOLORES DE MUELAS RHODINE (Ester acetilico del ácido ortocámbazico) EN TUBOS DE 20 COMPRIMIDOS DE 7, GRAMO DE LA SOCIETE CHIMIQUE des USINES du RHONE · PARIS De venta en FARMACIAS y DROGUERIAS

Table with columns: Enfermedad, Provisión, Capital. Rows include: Escarlatina (0), Coqueluche (4), Difteria (6), Gripe (143), Tuberculosis (89), Cáncer (26), Meningitis (46), Enfermedades orgánicas (71), Bronquitis (103), Neumonia (49), Diarrea (130), Citrosis (7), Neftitis (24), Septicemia (12), Debilidad congénita (40), Vejez (78), Muertes violentas (13), Suicidios (2), Otras enfermedades (404).

Registro civil Movimiento de población durante las últimas 24 horas Juzgado de San Juan Nacimientos (4), Defunciones (4), Matrimonios (4). Juzgado de la Catedral Nacimientos (7), Defunciones (5), Matrimonios (5).

Una remesa La Casa Gal ha enviado una importante partida de su exquisito Jabón de Hiel de Vaca, para que lo venda al precio de coste «El Bazar Murciano». Una peseta caja de 3 pastillas. Las aspiraciones del Magisterio. Hojas para máquinas de escribir La mejor marca «Gillette» Cinco pías. paquete de una docena BAZAR MURCIANO Flores Talavera. Jabón, pastilla grande 1'50 pesetas; mediana, 0'50. Bazar Murciano.

ACADEMIA DE COMERCIO DIRIGIDA POR DON FEDERICO DIRZ PUCHE Jabonerías, 10.

Vaselina Neutra Caja 25 céntimos. Bazar Murciano. Imp. de EL TIEMPO.

Frank Price, había permeneado durante muchos días en la cama privado del habla y de los sentidos.

Llegó un momento en que ya no se pudo ocultar la verdad a la pobre madre y a los que velaban llenos de ansia junto al enfermo. Frank iba a morir. Y a medida que llegaba el momento supremo, el entendimiento, la razón, el habla volvían paulatinamente.

En tiempo oportuno, Norton había enterado al médico y al practicante de la importancia que iban a revestir las declaraciones del niño. Podía indicar quienes eran los autores del atentado contra Elias Lord; quizá podía decir quién le había herido. Era preciso que Frank hablase. Esta-

ban todos reunidos a rodedor del lecho del moribundo; el doctor y la enfermera, cuya presencia era necesaria; la madre, que no quiso de ningún modo alejarse de su hijo; el polizone Bates, dispuesto a ir donde fuese conveniente; y Norton el Desmedrado, recapacitando cuanto le había comunicado Dréxel y repasando las notas que había escrito para mayor claridad.

—Voy a hablarte de la noche que fuiste herido, amigo Frank—princípio Norton.

—Sí, señor—contestó el niño, con voz apenas perceptible.

—¿Te acuerdas de todo lo que pasó aquel día?

—Sí, señor; no puedo quitármelo de la cabeza.

—Voy a decirte lo que sé. No pasó nada de particular, hasta que tu papá me mandó con un gran cesto de flores a una casa de la Fifth Avenue. ¿Recuerdas el número de la casa?

—No, señor, pero me acuerdo perfectamente de la casa.

—¿Recuerdas el nombre del dueño de aquella casa?

—No, señor; sólo sé que era un nombre muy breve.

—¿Habías ido allá otras veces?

—No, señor.

—Ahora bien, he de decirte una cosa. En el

cesto de flores que se halló encima de la mesa de la entrada, se vio que el chico que lo había llevado, se había dejado un paquetito que no era para el señor Lord, que tal es el nombre del dueño, ni para nadie de su casa. Ese señor desea saber a quién pertenece aquel paquete.

Frank escuchó con una expresión de sorpresa y perplejidad esta ingeniosa desfiguración de los hechos, que el lector no ignora, más no respondió nada.

—Ya sabes que no es agradable retener lo que no es de uno, especialmente si se trata de un objeto de valor, de modo que todos querían saber quién se lo había olvidado.

Norton prosiguió con tono conciliador:

—Túde consistía en buscar al chico que llevó las flores, el cual se hubiera ganado quizá una bonita gratificación. Esto es lo que te has perdido con tu desgraciado lance.

—No, señor, no he perdido nada, pero... siento mucho decirte: no fui yo quien llevó las flores... fué otro chico.

Norton no dejaba de sonreír.

—¿Qué fatalidad! Más no te preocupes. Otra vez tendrás mejor suerte.

—Sí, dice usted, bastante duro ha sido mi castigo—murmuró Frank.

—¿Castigo? Sin duda te refieres a tu herida. Ya hablaremos de esto. ¿Cómo se llamaba el otro chico?

—No lo sé. —¿Sabes dónde vivía? —No, señor.

—Frank, dínos lo que sabes sobre ese chico: dónde le encontraste y cómo le diste el cesto.

—No le había visto nunca hasta que llevé las flores a aquella casa de la Fifth Avenue, pero recuerdo perfectamente cómo lo encontré, porque entonces me pareció algo raro. Salimos juntos de la tienda dos ó tres muchachos, pero pronto nos separamos. En una esquina, cuando cruzaba de Broadway a Fifth Avenue, hubo de pararme un momento a causa de la mucha gente que pasaba por allí. Entonces fue cuando encontré al otro. En un lado del cesto que yo llevaba iban escritos sobre un pedazo de cartón el nombre y dirección del señor para quien eran las flores; la letra era muy grande, de manera que podía leerse fácilmente. Cuando me di cuenta de la presencia del muchacho, le vi leyendo con mucha atención el rótulo de mi cesto. Era un chico más bajo que yo y parecía bueno y simpático. Cuando vio que yo le miraba, me dijo sonriendo:

—No te enfades, camarada; he tenido la curiosidad de leer este cartel y de la casualidad que conozco perfectamente la casa, porque está decorado en ella un tío mío.

Entonces cruzamos la calle y él me acompañó charlando y riendo. Me habló de su tío y me dijo que no le permitía ir a verle a aquella casa, que,

